

# Superlative aus Österreichs Gemeinden

Österreichs Gemeinden können mit einer Vielzahl an Einzigartigkeiten aufwarten. Manche davon sind gar Europa- oder Weltrekorde.



Die Wiener Neustädter Grundlinie war eine Basislinie für die österreichische Landesvermessung im flachen Steinfeld zwischen den Städten **Wiener Neustadt** und **Neunkirchen** in Niederösterreich. Noch auf heutigen Straßenkarten spiegelt sich die Basislinie wider: Die rund 15 km lange Neunkirchner Allee von Wiener Neustadt Richtung Südwest ist das **längste geradlinige Straßenstück Österreichs**.

Längstes  
gerades  
Straßenstück  
Österreichs

FOTO // Tim Schulz CC BY-SA 4.0

Im Jänner 2017 stellten auf dem Gemeindegebiet von **Bramberg** und **Neukirchen**, genauer gesagt in der Wildkogel-Arena der Ferienregion Nationalpark Hohe Tauern, 508 Rodler einen neuen Weltrekord auf – als **längste Rodlerkette der Welt** setzten sich die miteinander verbundenen Rodler gleichzeitig und geschlossen in Fahrt.

Längste  
Rodlerkette  
der Welt



FOTO // (c) Wildkogel-Arena

In der Bundeshauptstadt **Wien** arbeiten seit Dezember in einer eigenen Halle nahe der Kläranlage Simmering die **leistungstärksten Wärmepumpen Europas**. Die Großwärmepumpen-Anlage erzeugt klimaneutrale Wärme aus Restwärme des gereinigten Kläranlagen-Abwassers für 56.000 Haushalte.

Leistungs-  
stärkste  
Wärmepumpe  
Europas



FOTO // PID-Vouava